

# 障害者の支援費制度

## NPOも積極参加

障害者が、受けたい福祉サービス・事業所を自分で選び、契約できる「支援費制度」が4月から始まった。これまで施設や障害者へのサービス提供をする事業者は市町村が決定していたが、今後は県から指定を受けた法人団体であれば、事業に参入できる。現在、県からの指定を受けている事業所は、延べ数で600近く。社会福祉法人はじめ民間企業が大半を占めているが、障害者支援の活動を続けてきたNPO団体も指定を受けている。特徴あるサービスを展開するNPO3団体を紹介する。

10年の経験を強みに

NPO法人ゆうゆう  
(前橋市櫻島町、今井寿  
美枝理事長)は10年前  
6～10人の障害児を受け  
開始。5年前から前橋市  
の委託先として、通年で  
個人事業として就学前の  
障害児のデイサービスを

入れてきた。支援費制の開始とともに、比較的短期間で認可が可能NPO法人の設立を申請、4月からの制度変更に間に合わせた。

制度のメリットを述べる半面、「事業者側からすると、収入面だけでなく事務的なことも繁雑になつた」と話している。利用者は前橋、高崎地域を中心で、伊勢崎や玉村からもサービスを受けに来ている。今井理事長は「10年間の経験を強みに、利用者に選ばれる環境を大切にしながら、よりよいサービスを実施していきたい」と施設の

## 障害者の親らが設立

ゆうゆう  
NPO法人ゆうゆう  
前橋市櫻島町、今井寿  
枝理事長)は10年前、  
個人事業として就学前の  
障害児のデイサービスを  
開始。5年前から前橋市  
の委託先として、通年で  
6~10人の障害児を受け  
施設

入れてきた。支援費制の開始にともない、比較的短期間で認可が可能NPO法人の設立を申請、4月からの制度変更に間に合わせた。

制度のメリットを述べる半面、「事業者側からすると、収入面だけでなく事務的なことも繁雑になつた」と話している。利用者は前橋、高崎地域を中心で、伊勢崎や玉村からもサービスを受けに来ている。今井理事長は「10年間の経験を強みに、利用者に選ばれる環境を大切にしながら、よりよいサービスを実施していきたい」と施設の

アットホームな雰囲気、自然が残る環境で、子供だけでなく保護者が楽しめる生活を目指す。

宅介護事業では、移動手段が徒歩か公共交通機関に充てられ、移動料金は利用者の自己負担。そのため、利用者が本来の目的以外で時間や金を使うことになり、小山理事長は「移動手段の規定は改定しない」と述べた。

への支援など幅広く活動しているNPO法人ハートフル（高崎市石原町、トフル（高崎市石原町、櫻井宏子理事長）も、支援費制度の指定を受けた。サービスの問い合わせが多く、利用者の依頼も増えているという。

「支援費のおかげで、その人に合わせた時間やサービスの対応が改善でき、利用者もサービスが利用しやすくなつた」と櫻井理事長。介護保険でぎりぎりのサービスしか受けられなかつた人も、限度以上のサービスを受けられるようになつたと

みにしてる。  
しかし、受け入れられる範囲は広がり、人負不足で依頼を断つなくてはならないケースが出てきてしまう心配も。

「ヘルパーの育成に力を入れたい」とヘルパー2級講座を週2回ずつ実施して人材の育成と能力の研さんを重点を置く。主な活動地域は高崎、群馬町、藤岡。今後は、事業者の少ない富岡にも拠点を置き、西毛をカバーしていく方針だ。櫻井理事長は「さまざまなお子さんたちの心配や、お母さんたちの心配など、さまざまなニーズに応えられる体制をつくり、川口のまちづくりに貢献する」ことを目標としている。



障害者の入浴施設への付き添い後、ロビーで談笑するハートフルの疊嶋さん（右端）

ハートフル

## ヘルパー育成に重点

ハートフル  
99年にNPO法人を設立して以来、高齢者や障害者の介護や介助、家族への支援など幅広く活動しているNPO法人ハートフル（高崎市石原町、櫻井宏子理事長）も、支援費制度の指定を受けた。サービスの問い合わせが多く、利用者の依頼も増えているという。

「支援費のおかげで、その人に合わせた時間やサービスの対応が改善され、利用者もサービスが利用しやすくなつた」と櫻井理事長。介護保険でぎりぎりのサービスしか受けられなかつた人も、限度以上のサービスを受けられるようになつたといふ。

ハートフルでは、支援費指定事業以外に、土日

・祝日 24時間対応できる有償ボランティアがあり送迎やペットの世話を手で総合的な支援を強めにしている。

しかし、受け入れられる範囲は広がり、人員不足で依頼を断らなくてはならないケースが出てきてしまふ心配も。

「ヘルパーの育成に力を入れたい」とヘルパー2級講座を週2回ずつ実施して人材の育成と能力の研さんに重きを置く。主な活動地域は高崎、群馬町、藤岡。今後は、事業者の少ない富岡にも拠点を置き、西毛を力abaしていく方針だ。櫻井理事長は「さまざまにニーズに応えられる体制をつくり、利用者本位のサービスを目指したい」と意欲をみせていく。